



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:26

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 29 de Noviembre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-C\$1,800 millones en aguinaldo

Monto de decimotercer mes creció en 295 millones de córdobas respecto al año 2005, y el número de asegurados aumentó en más de 40 mil

El total en aguinaldos duplica lo entregado en diciembre del 2002

-Shannon: “Nos vamos a acercar más a Nicaragua”

“Nosotros con el Presidente electo hemos decidido que su equipo de transición y nuestro equipo en la Embajada acá, van a empezar un diálogo más estructurado, más sistemático, acerca de la relación bilateral, y yo creo que éste es un paso muy importante”, dijo Tom Shannon.

-Estabilidad para más de 3,000 empleados

Mediante la Ley de Servicio Civil y Carrera Administrativa

-Benedicto XVI pide diálogo interreligioso

En medio de estrictas medidas de seguridad, la visita de Benedicto XVI a Turquía comenzó el martes en un ambiente conciliador que propició llamamientos al diálogo interreligioso por parte del Papa y de las autoridades turcas.

Esta reciprocidad en los discursos, casi impensable hace unos días —dados el desinterés o las protestas contra la visita papal—, mitigó la tensión acumulada durante casi tres meses a raíz del discurso del Papa en Ratisbona (Alemania), y le facilita considerablemente una visita que se anunciaba difícil y que por ahora ha dejado indiferente a la población turca, musulmana en un 99 por ciento.

El Nuevo Diario

-Alza con “cazabobos”

Aprueban 38% al agua para próximo gobierno, pero está el silencio administrativo

INAA señala que porcentaje es menor al solicitado por Enacal, y ya hay incrementos efectivos en Jinotega y Matagalpa

Una vez ejecutada, tarifa difícilmente podrá volver atrás porque se estarían violentando normativas legales

Medida se tomó pese a que hay conciencia de que mayoría de asalariados no tienen para pagar incremento

-¿Piden cabeza de Carcabelos?

Por escándalo en Migración con ilegales

Fiallos ya pasó recomendaciones a presidente Bolaños, sin embargo, éste asegura que no ha tenido tiempo para verlas

Investigación de Fiscalía se encuentra estancada debido a que no ha recibido información solicitada a señora Barboza



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:26

PAG - 2 -

-200 niños han muerto este año por males respiratorios

28 solamente en las últimas dos semanas

Precauciones pueden mitigar efecto mortal

Salas hospitalarias rebasadas en Managua

En los departamentos también hay alarma

-Preso norteamericano que excavó pozos aquí

Acusado en El Salvador por licitaciones amañadas

Obras en Nicaragua eran de Enacal y las realizó en Ciudad Sandino, pese a que presentó costos elevadísimos en relación con otros oferentes

Fue detenido junto a un empresario cuzcatleco por entregar millonarias cantidades a ex directivos de la empresa aguadora

-EU dialogará con Ortega

Se forman dos equipos de trabajo

Tras la visita del sub-secretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Thomas Shannon, se formaron dos equipos de trabajo —uno por país— que operarán un diálogo entre el gobierno de George Bush y el de Daniel Ortega, que tomará posesión el 10 de enero de 2007.

Editorial

La Prensa

Ley indispensable, demorada

Uno de los temas más discutidos en los últimos años y con más intensidad después de las elecciones nacionales del 5 de noviembre recién pasado, es el que se refiere al derecho de los ciudadanos al acceso a la información de interés público que se maneja en las instituciones estatales.

El tema se viene discutiendo desde hace varios años y se concretó por fin en una iniciativa de ley presentada en el Poder Legislativo en noviembre del año 2003. El proyecto de ley fue dictaminado en mayo de este año, pero hasta ahora no se le ha puesto a discusión en el plenario de la Asamblea Nacional, pues se ha venido posponiendo por diversos motivos. Y a pesar de que líderes parlamentarios de las distintas bancadas han prometido aprobar dicha ley antes de que termine la actual legislatura, no sería raro que se la dejaran a la nueva Asamblea Nacional que se instalará el 9 de enero del año próximo.

De todas maneras, la mera aprobación de la ley de acceso a la información pública no va a garantizar como por arte de magia que se respete este derecho. Las leyes las aprueban y las aplican las personas y, en nuestro caso, los mismos políticos que han gobernado el país durante largo tiempo precisamente por medio del ocultamiento de la información que a ellos no les conviene. La única garantía de que el ejercicio de ese derecho básico de las personas sea garantizado y respetado, consiste en la vigilancia y la presión que hagan los mismos ciudadanos y ante todo los periodistas y los medios de comunicación social que son sus intermediarios.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:26

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Del Güegüense al gobernante electo (Marvin Saballos Ramírez)

¡Matateco Dio Mispiales, señor gobernante electo Ortega!

En mis viajes desde la Manquesa, pasando por Conchagua, Guatemala, Chiapas, México y Veracruz entendí que con respeto y dignidad se puede tratar y contratar con todos los pueblos para beneficio mutuo; en los tiempos que corren a la fecha, veo que por fin tenemos libertad para relacionarnos con todos. ¡Cuántos problemas y miserias nos causaban las prohibiciones del gobierno para relacionarnos libremente con otras gentes!

¡Matateco Dio Mispiales, señor gobernante electo Ortega!

¡Válgame Dios, es para usted la gran oportunidad, soñada durante siglos, de liderar la consolidación de un Estado, de una manera de vivir, de una cultura, que garanticen los derechos y libertades para poder vivir y trabajar con tranquilidad, democracia y paz, para salir definitivamente de la pobreza y aprovechar las riquezas que generosamente nos regaló el Creador!

¡Matateco Dio Mispiales, que Dios te bendiga, señor gobernante electo Ortega!

El Nuevo Diario

Globalización, virus inflacionario en países atrasados (Francisco Laínez)

La globalización fue la solución de los encuentros que por varios años han venido sosteniendo en foros en Suiza las principales figuras del gran capital mundial, para dar continuidad al crecimiento de sus riquezas y al crecimiento económico a sus respectivos países, abrir los mercados del mundo atrasado e imponer el colonialismo financiero, facilitar fusiones y otros negocios entre transnacionales, el juego en las principales bolsas de valores y capitales; en tanto, la globalización para los países atrasados y pobres tiene por fin impedirles su progreso, permanecer como suplidores de materias primas, comodities, aprovechar mano de obra barata a través de zonas francas u otros mecanismos y crear dependencia de la caridad y donaciones, en pasta, someterles a un desarrollo al



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:26

PAG - 4 -

paso de tortuga.

La tristeza es que las autoridades nicaragüenses y empresarios que se comprometieron a semejante suicidio han puesto su mirada en organizaciones internacionales, sin hacer un genuino esfuerzo por reconocer que en Nicaragua hay trabajo previo que bien vale la pena considerar.

No superar nuestra triste historia, no aniquilar nuestros fantasmas y no ver hacia el futuro provocan hoy, por lo menos, que varias generaciones sigan viviendo en un país de fantasías.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Shannon dice que reunión fue fructífera (Pág. 3 A)

Estados Unidos dispuesto a trabajar con el gobierno de Daniel Ortega, siempre y cuando sea democrático

Ex presidente y reo Arnoldo Alemán minimizó que Thomas Shannon no haya tomado en cuenta al PLC

-Arrecia lucha por control legislativo (Pág. 3 A)

Por el PLC, Navarro y el diputado electo Jorge Castillo Quant, presidente del PLC, estarían negociando, aunque no fue confirmado por Maximino Rodríguez, nombrado futuro jefe de bancada. “El PLC no puede decir a priori que renuncia a la presidencia de la Asamblea, como segunda fuerza política del parlamento nicaragüense nosotros no sólo aspiramos a dos cargos de la junta directiva, sino también que podemos aspirar a los cargos más importantes, como la presidencia y es muy importante la primera secretaría, pero en política hay distintas negociaciones”, señaló Rodríguez.

-Alemán ahora “defiende” a José Rizo (Pág. 3 A)

En la reunión que sostuvo Alemán con los miembros del CEN y el magistrado electoral Luis Benavides, manifestó que las autoridades electorales pretenden violentar la Constitución Política al interpretar un artículo de rango constitucional.

“El primero (recurso) fue para agotar la no inclusión (de Rizo), para decirles (a los magistrados) ‘miren omitieron el nombre del vicepresidente’”, apuntó Alemán.

Rizo, por su parte, dijo que continuará demandando su escaño suplente, y que el siguiente paso será recurrir ante la Corte Suprema de Justicia (CSJ) por la no inclusión dentro de la lista de los diputados que asumirá su escaño el próxima 9 de enero.

“Ha sido un atropello”, dijo.

-Rivas: ALN es la segunda fuerza (Pág. 3 A)

El magistrado presidente del CSE, Roberto Rivas, opina que la segunda fuerza se mide por la elección presidencial y que eso está reflejado claramente en la Constitución Política de la República y en la Ley Electoral.

En cambio, el magistrado René Herrera, arguye que el partido que más votos recibió en la Asamblea Nacional es al que le corresponde la posición de segunda fuerza.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:26

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

-EU cambia respeto a Ortega (Pág. 3 A)

Analistas comentan visita de Thomas Shannon

El ex canciller Emilio Álvarez y el ex embajador Aldo Díaz Lacayo analizan los cambios a que se ha sometido la política exterior de Estados Unidos en las actuales circunstancias

El ex canciller Emilio Álvarez Montalbán comentó que la visita de Shannon a Ortega se hizo de mutua conveniencia, y no descarta que Estados Unidos esté “impresionado” por la ola de triunfos de gobiernos de izquierda en América Latina.

“Y (Estados Unidos) no descartan la posibilidad de entenderse con esos gobiernos porque manejan relaciones con un mundo muy heterogéneo donde hay gobiernos de todo tipo y color, y entiendo que para ellos puede ser una buena hazaña mantener relaciones cordiales con un gobierno de izquierda en Latinoamérica”, comentó

-Shannon: “Se crearon bases para un diálogo” (Pág. 3 A)

El secretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental de los Estados Unidos, Thomas Shannon, dijo este martes en Managua que su conversación con el presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, fue “muy fructífera” y que habían desarrollado las bases para un diálogo importante para las relaciones de los dos países.

Shannon dejó claro que para los Estados Unidos no es importante si un gobierno tiene tendencia hacia la izquierda o hacia la derecha, “la importancia es si hay un compromiso con la democracia” y por esa ruta es que van a evaluar las relaciones con los gobiernos.

-Alemán: “No les quedó otro remedio” (Pág. 3 A)

El ex presidente Arnoldo Alemán restó importancia a la visita de Thomas Shannon y a una posible reunión del Secretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental con la dirigencia del Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

“Nosotros somos nacionalistas; tiene el pueblo y gobierno de Estados Unidos que respaldar al pueblo y gobierno de Nicaragua, sea quien sea, porque ha sido voluntad del pueblo nicaragüense escoger sus autoridades”, expresó Alemán.

-Maximino Rodríguez amenaza con cárcel a magistrados electorales (Pág. 4 A)

Resolvieron sobre un ámbito de la Constitución

Aparentemente, magistrados liberales se retractan ante el PLC de haber firmado declaración de electos y omitir a José Rizo como diputado suplente “regalado”

Benavides pide al presidente del CSE, Roberto Rivas, sesión extraordinaria para “enmendar error”

-PLC se echa atrás con Ley Orgánica dictaminada (Pág. 4 A)

Primero la firmaron y ahora no les gusta

Los diputados liberales firmantes del dictamen se hicieron humo

Las bancadas del PLC y ALN rompieron ayer el quórum del plenario de la Asamblea Nacional, logrando paralizar la aprobación de la Ley Orgánica de la Asamblea Nacional.

-PLC a sacudirse (Pág. 4 A)

Anuncian proceso electoral interno

“La directiva convocará a la Gran Convención Liberal, y ésta deberá definir la fecha de inicio de la campaña electoral que tentativamente está prevista para el 15 de enero en los departamentos de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:26

PAG - 6 -

Madriz, Estelí, Chinandega, León, Granada, Masaya, Carazo y Rivas; para el 30 de enero en los restantes departamentos, y el 15 de febrero en Managua y sus municipios”, explicó el presidente honorario del PLC, Arnoldo Alemán.

-Asamblea ratifica más préstamos (Pág. 4 A)

Suman más de 87 millones de dólares

La Asamblea Nacional ratificó ayer tres préstamos que totalizan 87 millones 667 mil dólares que Nicaragua había suscrito con instituciones financieras internacionales para financiar proyectos de infraestructura en el país.

Dentro de esos préstamos está uno por 17 millones de dólares que aportará el Import Bank of the Republic China a la Empresa Administradora de Aeropuertos (EAAI) para expandir la infraestructura de la terminal aérea de Managua.

-Fuerte cabildeo por cargos en directiva parlamentaria (Pág. 5 A)

Parece haber consenso en dos por los partidos grandes y uno por el MRS

PLC y FSLN se disputan la Presidencia y Primera Secretaría; ALN se interesa por dos cargos, pero no dice cuáles

-Ortega tiene oportunidad de oro (Pág. 5 A)

Puede nombrar gabinete pluralista y no partidario, comenta jurista

Cairo Manuel López analiza ventajas y riesgos del nuevo gobierno que tomará posesión el 10 de enero

-Ley Marco sonará en nueva legislatura (Pág. 5 A)

PLC en contra, y ALN pide prórroga

Un nuevo frente de lucha político se avizora a inicios del nuevo período legislativo en la Asamblea Nacional, cuando asuman los diputados electos, el próximo nueve de enero, ante la proximidad de la expiración de la Ley Marco que suspendió la aplicación de las reformas constitucionales hasta el próximo 20 de enero.

-Acreditan a más funcionarios públicos (Pág. 6 A)

Presidente Bolaños explica que no se trata de proteger a los trabajadores por el cambio de gobierno Más de 3 mil servidores públicos de 17 instituciones del Poder Ejecutivo se incorporaron ayer a la Ley de Carrera Administrativa, y se suman a los mil 800 que ya lo hicieron en febrero de este año, y en los próximos días engrosarán la lista 415 de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y 349 de la Contraloría General de la República.

-Centeno se desliga de caso “Guaca II” (Pág. 15 A)

Deja decisión de acusar o no a autoridades que investigan

Fiscal Departamental a cargo del caso asegura que esta semana darán a conocer lo que harán “Voy de salida y el caso queda en manos de las autoridades a cargo de la investigación”, dijo Centeno, a quien se le vence su periodo como Fiscal General el próximo once de diciembre.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:26

PAG - 7 -

Programas de opinión anoche

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Cairo Amador (Analista político)

Tema El auge de la izquierda en América Latina.

Amador comentó que la visita del Subsecretario de Estado, Tomas Shanon indica señales de buenos entendimientos y buena voluntad de parte de Estados Unidos con el nuevo gobierno.

Noticias de TV Anoche

-El subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Thomas Shannon, dijo ayer que tuvo un diálogo fructífero con el presidente electo Daniel Ortega y anunció que su país está dispuesto a trabajar con el nuevo gobernante. "Creo que hemos desarrollado una base para un diálogo importante para las relaciones entre los dos países, siempre dentro de un marco de la democracia", dijo Shannon al concluir una reunión el presidente Enrique Bolaños. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 100% Noticias, canal 8)**

-El ex candidato presidencial por ALN, Eduardo Montealegre, expresó que el día de ayer martes quedo conformada la comisión negociadora del ALN que estará cabildeando para los cargos que le corresponden en la Junta Directiva de la Asamblea Nacional a este partido, los que integran dicha comisión son algunos de los diputados electos, pero aun no se publican sus nombres. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 10, Canal 100 % Noticias)**

-Ruth Selma Herrera de la Comisión de Defensa del Consumidor, informó que el día de hoy se estarán reuniendo con el Presidente Ejecutivo del INE, David Castillo, para solicitarle que cesen los cortes de energía de manera inmediata en todo el país y busque una pronta solución al problema energético. **(Canal 4 / Multinoticias)**

-El abogado defensor de Arnoldo Alemán, Mauricio Martínez, dio a conocer vía telefónica que el Tribunal I de Apelaciones de Managua, manda a suspender el inicio del juicio por fraude en contra de Alemán que interpusiera el Procurador Alberto Novoa. **(Canal 12 / Noticias 12)**